

Nous le disons en toute sincérité, la lecture de ce petit livre est attrayante et instructive. Ce n'est point une sèche nomenclature de documents; M. de Combes nous présente des faits, les commentant avec infiniment d'esprit et une rare connaissance des hommes et des choses. Ses considérations sur le « vieux temps », prises en général, pourraient bien soulever quelques contradictions, mais elles s'appliquent avec beaucoup de justesse aux événements racontés.

M. de Combes est un écrivain de talent, un philosophe aimable, malgré une légère teinte de misanthropie. Le livre que nous venons d'analyser n'est pas sa première œuvre, espérons que ce ne sera pas la dernière.

\*  
\* \*

HISTOIRE DE LA NÉGOCIATION DES AMBASSADEURS ENVOYÉES AU DUC DE SAVOIE PAR LES CANTONS ÉVANGÉLIQUES L'ANNÉE MDCLXXXVI. Préface de Charles Dufayard. — *Mouliers-Tarentaise*, F. Ducloz, petit in-4°, figures.

Nous sommes bien en retard pour signaler l'apparition d'un nouveau volume édité par M. Ducloz et tiré sur ses presses perfectionnées. Nous avons eu le plaisir de rendre compte, l'an passé, de la belle publication consistant en une série d'ouvrages sur la Savoie, que poursuit M. Ducloz. Le volume dont nous nous occupons aujourd'hui, fait partie de cette même collection, c'est la réimpression d'un petit elzévir fort rare, imprimé sans nom de lieu et d'imprimerie en 1690.

Une préface très documentée expose avec beaucoup de clarté les événements qui ont donné lieu à cette interven-